

FUNDAMENTOS

Bolivia es un país con un profundo lazo de hermandad con nuestra República Argentina, ya que en la época de la gesta histórica de la independencia era parte del Virreinato de Río de la Plata. Le tocó a esta nación del altiplano librar en su territorio crueles batallas junto a nuestros soldados de la independencia contra la España colonialista que en el hoy territorio Boliviano tenia unas de sus mas grandes explotaciones de metales preciosos.

A través de los siglos nuestro hermano país se caracterizo por encontrarse envuelto en crueles luchas donde siempre el factor de la explotación de sus recursos fue la moneda de cambio por la cual eran oprimidos , no le es fácil a su pueblo vivir hoy sobre una montaña de recursos energéticos que son explotados en forma y no contar con los recursos mínimos para su subsistencia.

La realidad política de este país del altiplano actualmente es muy compleja ya que por primera vez es gobernado por un presidente que proviene de un pueblo indígena (aimará) quien propone un fuerte cambio en la distribución de la riqueza creando así mayor justicia social, esto ha generado que la reacción de los sectores que por muchos años manejaron la riqueza y el poder en esta sometido país, hoy se encuentren enfrentados con el Presidente Evo Morales en una lucha que ha pasado los limites de la tolerancia donde el pueblo Boliviano ha pagado con sangre la defensa de su modelo de país votado en las urnas democráticamente.

Los presidentes de la Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur) brindaron un enfático respaldo al gobierno de Evo Morales frente a la crisis política de Bolivia, rechazaron cualquier intento de golpe, pidieron el cese de la violencia y crearon una comisión para acompañar la mesa de diálogo.

El documento conjunto dado a conocer por los presidentes de Unasur fue denominado "Declaración de la Moneda" y rechaza cualquier intento de golpe civil o ruptura institucional, condena el ataque a instalaciones gubernamentales y exige su devolución, llama a tomar las medidas necesarias para que el cese de las medidas de violencia y desacato, y asimismo expresa una firme condena a la masacre de Pando.

A su vez, la declaración exige "preservar la unidad nacional y la integridad territorial", llama a "concertar la búsqueda de una solución sustentable" y



Legislatura de la Provincia de Río Negro

crea una comisión coordinada por Chile "para acompañar la mesa de diálogo conducida por el legítimo gobierno de Bolivia".

Tras la cumbre, Morales agradeció el respaldo de los jefes de Estado y convocó a la oposición de ese país al diálogo, manifestando: "Por más de 500 años nuestra lucha ha sido contra el colonialismo y en los últimos años con el liberalismo y la lucha permanente por recuperar nuestro recursos naturales... Hay diferencias, tenemos diferencias, pero para discutir, no con violencia", y admitió que es "difícil trabajar por la gente más pobre".

La definición del grupo regional llegó en una jornada en la que la tranquilidad volvió al país, tras días en los que arreciaron los enfrentamientos entre partidarios y opositores al presidente.

La declaración realizada en Santiago de Chile fue el epílogo de una reunión que se extendió más de cinco (5) horas y donde quedaron en claro diferentes posturas para acompañar al gobierno de Evo Morales.

La presidenta de Chile, Michelle Bachelet, -que tiene la presidencia pro témpore de Unasurhabía propuesto a sus pares la instalación de una mesa de diálogo y el envío de una misión del bloque sudamericano y la Organización de Estados Americanos (OEA) a la ciudad de La Paz.

Los nueve (9) presidentes de América del Sur deliberaron en el Palacio de La Moneda, en el marco de la reunión de urgencia convocada por la presidente de Chile para buscar una solución al conflicto que sacude a Bolivia.

A la cita asistieron el presidente boliviano Evo Morales, que al llegar a Chile denunció que sectores opositores a su gobierno impulsan un "golpe de Estado". Firmaron la declaración de apoyo a la democracia boliviana los mandatarios de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva; de Uruguay, Tabaré Vázquez; de Argentina, Cristina Kirchner; de Paraguay, Fernando Lugo; de Colombia, Alvaro Uribe, además del venezolano Hugo Chávez y el ecuatoriano Rafael Correa.

También formaron parte de la cumbre el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, y representantes de Guyana y Surinam. El único mandatario ausente del bloque regional fue el peruano Alan García, que en su reemplazo envió a su canciller José García Belaúnde.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Tras la reunión de los jefes de Estado, la presidenta Cristina Fernández calificó de "muy importante" el apoyo de los mandatarios de Unasur al gobierno de Bolivia y destacó especialmente la creación de una comisión que investigará la masacre de Pando.

Institucionalizada en mayo pasado, la Unasur buscó de esta manera acercar posiciones frente a la crisis política en Bolivia, donde se registraron al menos una veintena de muertos en enfrentamientos.

Por ello;

Autor: Osvaldo Enrique Muena



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO C O M U N I C A

Artículo 1°.- A la Presidenta de la Nación Cristina Fernández de Kirchner, el apoyo al documento conjunto dado a conocer por los presidentes de la Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur), denominado "Declaración de la Moneda", que rechaza cualquier intento de golpe civil o ruptura institucional, condena el ataque a instalaciones gubernamentales" y exige su devolución, llama a tomar las medidas necesarias para el cese de las medidas de violencia y desacato, y expresa una firme condena a la "masacre de Pando".

A su vez, la declaración exige "preservar la unidad nacional y la integridad territorial", llama a "concertar la búsqueda de una solución sustentable" y crea una comisión coordinada por Chile "para acompañar la mesa de diálogo conducida por el legítimo gobierno de Bolivia".

Artículo 2°.- De forma.